



El Presidente Gabriel Boric encabezó la Cena Anual 2023. También se hicieron presentes la ministra Aurora Williams; la subsecretaria, Suina Chahuán, y el nuevo vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz.

CENA ANUAL DE MINERÍA: **Un llamado a viabilizar proyectos mineros**

El gremio exhortó al Gobierno y autoridades a revisar la burocracia y la “permisología”.

Como conclusión del Mes de la Minería, Sonami realizó la Cena Anual de la Minería, encuentro que contó con la asistencia del Presidente Gabriel Boric, junto a la ministra de Minería, Aurora Williams; autoridades, parlamentarios e importantes representantes del mundo empresarial.

La comida anual congregó a más de 800 invitados, entre los que se contaron el presidente del Senado, Juan Antonio Coloma, y las ministras del Medio Ambiente y Obras Públicas, Maisa Rojas y Jessica López, respectivamente. También se hicieron presentes la subsecretaria de Minería, Suina Chahuán; el vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz, y el titular de la CPC, Ricardo Meves.

La Cena Anual de este año fue la primera que encabezó Jorge Riesco como líder del gremio minero más importante del país. En su discurso, llamó al Gobierno y a las autoridades a revisar la burocracia y la llamada “permisología” a la que se somete a la industria minera, que tildó como “desgastante y carente de sentido práctico”.

“No nos confundamos. No estamos pidiendo que no existan regulaciones, pero estas deben ser ajustadas y balanceadas para no afectar el desarrollo de la actividad en particular y el crecimiento del país en general. En este sentido, esperamos que la anunciada reforma al Sistema de Evaluación Ambiental represente una oportunidad real para enfrentar estos desafíos, con una mirada de futuro y de largo plazo. En efecto, entendemos que el anuncio realizado por el Ejecutivo es un gesto positivo para resolver las trabas existentes y otorgar una mayor certeza jurídica, contribuyendo con ello a agilizar la concreción de la cartera de proyectos e

inversiones”, señaló Riesco.

En el marco de la Cena Anual, Sonami entregó los premios “Sociedad Nacional de Minería 2023”, que este año recayeron en el pequeño productor de Antofagasta Guido Cerdá Herrera; en el Grupo Minero HMC y en Anglo American Sur.

También se dio un premio especial a Francisco Costabal Madrid, destacado ejecutivo minero que lleva más de 50 años en el sector. “El directorio de Sonami decidió este año otorgar un premio especial a Francisco Costabal en consideración a su trayectoria de más de 50 años en la industria minera, y reconocer su extraordinario aporte al desarrollo de nuestra industria. Francisco, si bien no estudió una carrera relacionada con la minería, encontró en este sector productivo sus mayores satisfacciones profesionales. Valoramos en él no solo su aporte en materia tecnológica y productiva, sino también su calidez humana y su profesionalismo a toda prueba”, resaltó Riesco.

En cuanto al premio otorgado a Anglo American, el presidente ejecutivo de la minera, Patricio Zapata, señaló que este reconocimiento “refuerza el compromiso de la compañía con seguir contribuyendo hacia una nueva forma de hacer minería, para que Chile siga creciendo de manera sustentable”. De la misma forma, se premió a la Sociedad Punta del Cobre con el reconocimiento “John T. Ryan”. Este premio fue instaurado en 1942 por el Canadian Institute of Mining y la empresa MSA, con la finalidad de reconocer a las compañías mineras de Canadá que logran los mejores índices de seguridad durante su gestión anual. Mientras que el Grupo Minero Carola-Coemini recibió una mención honrosa.